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创新中国产业园作为浙江省杭州市下城区未来发

展“两轮驱动”的重要组成部分，引领高新技术产业向

前推进，我们将着力把“产业园”打造为集信息软件、电

子商务、物联网、生物医药、健康服务、新能源、节能环

保等高新技术企业，以及科研设计院所、科技创新载

体、科技金融等高新服务业企业于一体的现代示范园

区。我们诚邀您的加盟。

联系方式：杭州市下城区科学技术局
0571-85820615

创新中国产业园创新中国产业园··东新分园东新分园

创新中国产业园·集品科创分园坐拥杭州中央商务区，位于商业发达的和
平会展中心东300米，交通便利，距地铁口仅150米。这里是创新创业的集聚
地，这里是人才荟萃区，这里是杭州政策高地！欢迎合作，欢迎加盟，多谢关注，
推介有奖。

创新中国产业园创新中国产业园··集品科创分园集品科创分园

联系人：沈先生 电话 13958026342

园区概况

创新中国产业园东新分园暨智谷创新广场
地处下城区善贤路4号，已规划地铁五号线，
BRT快速公交换乘中心，交通便利。总面积
27368平方米，共地上四层，地下一层。

园区定位

以建设创新型科技园区、大学生创业基地
为重点。为产业化企业、大学生创业、初创期的
小微科技企业的孵化培育、服务式小型办公室等
提供多种办公创业空间。

园区配套

公共服务大厅（含总台服务、洽谈区、小型
会议室、大型多功能会议室、休闲吧、咖啡吧等）、
内部食堂、健身活动中心、桌球娱乐室、顶楼足球
场等。提供企业注册代办（大创免费代办）及财
务委托管理，免费参加区组织的创业实训及一对
一团队辅导等多种服务。旨在打造服务式创新
广场，企业家们的创业俱乐部。

招商热线

钟先生18105711266 0571-56920112
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作为国家高新区和杭州国家自主创新示范区核
心区的大江东，围绕汽车及零部件、新能源新材料、轨
道交通、机器人及自动化、临空产业、生命健康、航空
航天7大产业园建设，正在成为浙江先进标准创制的
引领辐射区、经济转型升级的主战场、先
进智能制造的新高地。

欢迎您来大江东投资、创业、生活！

地理优势：位于大江东青六路与义府大街交叉
口，毗邻杭州萧山国际机场，坐拥产业、交通、配套等
多项得天独厚的优势。从科创园出发经德胜路到杭
州主城区仅30分钟，规划中7号、8号地铁穿境而过，
与上海、南京、宁波等城市形成1小时生活圈，是创新
创业之地的不二之选。

产业定位：以生产性服务业和生活性服务业为主
攻，重点发展新技术、新材料等高端研发、跨境电商、
电子商务等产业及税源经济。

优惠政策：入驻该园区的企业可以享受租金减免
返还，装修补贴，人才政策以及公司注册代办等多种
优惠政策。

联系方式：杭州大江东产业集聚区科技局 0571-82987316、82987403

义蓬科创园义蓬科创园

联系方式：何乐意 13706501901

近日，很多人都被这则消息刷屏——著名主持人
李咏经过17个月的抗癌治疗，医治无效去世。

突如其来的消息让癌症再次走进大众视线。
2017 年，美国癌症学会主办的权威杂志《A Cancer
Journal for Clinicians》发布了有关癌症患者 25个常见
问题的研究结果，提供癌症患者日常生活有关饮食和
运动的注意事项及指南，浙医二院血液内科副主任医
师梁赟总结了其中最重要的10条法则。

问：酒精有致癌作用吗？癌症患者能否饮酒？
答：目前已经有许多研究证实：酒精摄入与许多

癌症发生相关，包括几乎所有的消化道肿瘤（口腔癌、
食管癌、胃癌和肠癌）以及乳腺癌、肝癌等等，并且，从
理论上分析，饮酒会增加癌症复发风险。同时，因为
酒精对肝脏的损伤作用，影响化疗药物的代谢，癌症
患者在治疗期间需要禁酒。

有些人会说，适度饮酒有利于保护心血管。这一
问题其实受到多因素的影响（仅有一小部分含有特殊
基因的人群获益）。因此，需要权衡利弊。

问：抗氧化剂有预防癌症的作用吗？化疗期间服
用是否可以保护正常细胞？

答：抗氧化剂是指维生素C、维生素E、胡萝卜素
等等，新鲜的水果蔬菜中含有丰富的抗氧化剂。已经
明确，日常生活中如果摄入水果蔬菜有益健康，并且
可降低某些癌症风险。

但额外服用含有抗氧化剂的“药物”，已证实没有
任何益处。同时，在化疗期间更不推荐服用这些“药
物”，因为它们有可能同样会保护癌细胞，从而影响化
疗效果。除非有医生建议，患者要避免摄入过量的抗
氧化剂。

问：是不是有好的脂肪和坏的脂肪？过多食用脂
肪会增加患癌风险？

答：脂肪与癌症的相关性，主要在于过多摄入高
脂肪食物后造成肥胖，而肥胖与癌症高风险、复发及
低生存密切相关。

从患癌风险来看，脂肪没有好、坏之分，还没有证
据表明“好”的脂肪（来源于鱼类、坚果或橄榄中的欧
米伽 3-脂肪酸、不饱和脂肪酸）可以降低患癌风险。
那些“坏”的脂肪（饱和脂肪和来源于人造黄油、焙烤
食物的反式脂肪），主要不利于心血管健康。

问：食用纤维食物可以降低患癌风险？
答：是的，除了可以降低心血管疾病风险，食用纤

维食物还可以促进大肠蠕动，有利于降低癌症风险。
高纤维食物有豆类、蔬菜、全谷类、坚果和水果。

问：怎么吃肉？
答：大量食用加工肉类已经明确与大肠癌、前列

腺癌和胃癌患病风险增高相关。主要原因在于加工
过程中的高温产生致癌性的化学物质，没有证据表明
素食比杂食（蔬菜水果+全谷类+红肉类）更能够降低
患癌风险。

问：豆制品可以降低患癌风险吗？乳腺癌患者要
少喝豆浆？

答：豆类和豆制品不仅是植物蛋白质来源，同时
有抗氧化特性，具备抗癌作用。对于乳腺癌患者，目
前没有任何证据显示，摄入豆制品对癌症复发或存活
有副作用。

问：额外添加维生素、矿物质和亚麻仁是否可以
降低患癌风险？

答：没有任何证据表明，额外的维生素和矿物质
添加，可以降低癌症风险，除非在医生建议下，并且过
量摄入可能弊大于利。至于亚麻仁，虽然有小样本分
析表明癌症患者手术前食用亚麻仁，可以降低癌细胞
增长速度，但是需要更多研究证实。

问：新鲜、冷冻和罐装食物营养价值是否不同？
烹饪方式是否影响食物的营养价值？

答：回答都是肯定的。新鲜的食物（水果蔬菜）从
各种角度来分析是最佳选择，快速冷冻食物可以减少
营养成分的流失，需要注意罐装食物可能含有高糖、
高钠的添加。最佳的烹饪方式是蒸烘、微波和水煮。
果蔬汁对于有吞咽困难的患者是推荐的。但对于其
他人群并不推荐，一是果蔬汁少纤维，二是这可能带
来过量进食果糖。

问：化疗的癌症患者饮食上的注意事项有哪些？
答：由于化疗期间，白细胞减少和免疫抑制，癌症

患者需要特别注意饮食安全，如饭前洗手，彻底清洗
蔬菜水果、必要时去皮，食物正确保存、不能使用腐败
变质食物等。

问：定期运动是否可以降低癌症复发？
答：虽然并不全面，迄今为止限于乳腺癌、大肠

癌、前列腺癌和卵巢癌的研究表明，定期运动可以降
低癌症复发并提高生存率。同时，运动可以降低心血
管疾病、糖尿病和骨质疏松症的发生概率。

即使在癌症治疗期间，适度运动也可以改善身体
机能和生活质量。当然在重度贫血或者免疫功能低
下时应该避免剧烈运动、减少去公共场所接触人群。
对于有骨质损伤的患者，应该注意平衡能力。

另外，运动的方式也各异。一项综合分析表明瑜
伽可以改善癌症患者的心理健康，缓解焦虑抑郁和紧
张，尽管其对肌肉力量影响不明显。推荐瑜伽和有氧
运动相结合。 柯静 方序 鲁青

我们该如何防御癌症？
浙医二院医生总结10大法则

今年的“省中膏方节”从11月1日开始，将一直
持续到明年1月20日。

膏方作为中医治未病的重要手段具有十分悠
久的历史，起于唐宋，成熟于明清。膏方是医生根
据患者的病情、体质，辨证后按照中医理论开出处
方，精心熬制后，再加胶类药物等收膏制成的膏状
制剂，集“营养、滋补、预防、治疗”于一体，既可以治

未病，又可对大病后体质虚弱及慢性病患者起到较
好的调补、滋养的功能。

膏方熬膏不易，但要熬出真正的好膏，绝对是个
技术活和良心活。据介绍，在国医大师葛琳仪教授，
首届全国名中医王坤根教授，名医大家陈意、俞景
茂、徐志瑛等率领下，今年的省中膏方节共有400余
位高级职称中医专家为市民量身定制膏方。 于伟

很多家长认为，散瞳验光对眼睛有害。其实，散
瞳验光主要是为了鉴别假性近视与真性近视，防止真
性近视过矫。为了验光准确，临床上常采用不同种类
的睫状肌麻痹药物进行散瞳验光。儿童青少年近视
患者晶状体调节功能相对偏弱，小瞳孔下验光的结果
往往和散瞳验光下的结果十分接近。也有不少患儿
的小瞳孔验光度数明显高于散瞳验光度数，如果不进
行睫状肌麻痹验光，容易使处方过矫，而过矫的近视
镜片对于近视控制十分不利，会促进近视的快速进
展。对于假性近视，散瞳后的结果接近正视，近视度
数几乎就没有了。对于此类患者，必须进行散瞳验
光，这也是鉴别假性和真性近视的重要手段之一。散
瞳验光的药物本身，除了导致眼部轻微刺痛不适以
外，临床上尚未发现对眼睛有明显伤害的证据。儿童
青少年近视患者每半年需要进行验光检查，以判断近

视的增长速度。
一些家长认为，眼镜不能轻易戴，一旦戴上就摘

不下来了，而且越戴度数越深。这实际上少了一个对
照方，就是不戴眼镜的患者会怎么样？由于视觉模糊
本身会加快近视进展速度，所以青少年近视患者不戴
眼镜，度数增加的速度一点都不比戴眼镜的慢。有的
孩子600度近视了，家长还不让孩子戴眼镜，幻想着度
数能慢慢逆回去，或者认为不戴眼镜度数就不加深。
事实上，近视患者长期不戴眼镜或不采用其他矫正方
式，会导致更严重的后果。首先是生活视力不良，看
不清黑板，影响学习成绩，也容易撞东西；其次是近视
度数的加深速度不慢于戴镜矫正的患儿，甚至还会更
快；第三是晶状体的调节功能丧失，一旦戴镜可能会
看近看不清，俗称“小花眼”。由于长期不戴眼镜，晶
状体的调节功能丧失殆尽，矫正后看远清楚了，看近

往往表现为“花眼”状态。对于此类患者，要在矫正近
视的同时进行调节功能训练。

在临床上，控制儿童青少年近视进展的主要产品
有框架眼镜、角膜塑形镜、渐变多焦点软性角膜接触
镜、离焦框架镜、低浓度阿托品眼药水等。其中，角膜
塑形镜和渐变多焦点软性角膜接触镜是隐形眼镜，属
于第三类医疗器械，需要到正规医院或视光中心找有
经验的医生验配。此外，隐形眼镜对患者本身的眼部
条件也有一定的要求，不是人人都可配戴。很多家长
不敢让孩子尝试隐形眼镜，认为会造成角膜感染，导
致严重的后果。其实，戴隐形眼镜在规范验配、护理
得当、按时复查的基础上，发生感染的风险几乎为
零。对于近视度数快速增长的儿童青少年患者，在检
查后确定属于适应症范畴，可以进行验配。

王凯

不戴眼镜，近视度数加深更快

浙派膏方浙派膏方

近日，浙江中医药大学附属第二医院（浙江省
新华医院）与属地杭州市和睦街道举行党建共建签
约仪式，双方将把该街道 6.3万多名社区居民的健
康列为最为关注的主题。

据悉，所签约的文件中，有以下实实在在的内
容：医院各科定期派出专家组到各社区进行社区居
民各类慢性疾病的调查研究，对社区普遍存在的各
类疾病进行分析诊断，确认各社区慢性疾病的分布
特点，并拿出切实可行的群防群治方案；在和谐医
患关系上狠下功夫，医院职能科室定期走访各社
区，了解并掌握社区居民患者对医院各科医生诊治
的意见，包括用药、检验检查、手术等是否合理有
效，如果是患者误为，就当面进行解释消除，如果确
实是医院医生的问题，就及时进行处理，把医患矛
盾消除在萌芽之中；在医院诊疗活动中实行“最多
跑一次”的改革，各临床科室苦练基本功，开展“循
证医学”规范一切诊疗行为，让社区居民少跑腿，少
花钱，早日康复；派各科专家定期到各签约社区进
行医学讲坐与义诊，增强社区居民对各种慢性病与
传染病预防和治疗的知识储备与技能……

浙中医大二院党委书记陈卫建表示，下阶段，
医院将鼓励更多党支部加入到该合作中来，真正

“零距离、嵌入式”地服务老百姓，积极推进医院党
组织建设，进一步丰富“和睦红盟”内涵，为“健康拱
墅”作出更大贡献。 施水泉

浙中医大二院与街道共建党建

零距离嵌入式
服务属地市民


